
	  
	  Protokoll	  der	  2.	  Mitgliederversammlung	  2017	  

des	  Anwalt-‐	  und	  Notarvereins	  Dortmund	  
am	  09.11.2017	  

	  
Ort:	  Geschäftsstelle	  Anwalt-‐	  und	  Notarverein,	  Landgericht	  Dortmund,	  Zimmer	  30,	  	  
Kaiserstr.	  34,	  	  44135	  Dortmund	  
	  
Beginn	  13.00	  Uhr	  	  Ende	  	  14.00Uhr	  
	  
Anwesend:	  	  
	  
s.	  Anwesenheitsliste	  
Frau	  Grams,	  Frau	  Wallmeyer	  	  
	  
1.	  Begrüßung	  
	  
Begrüßung	  der	  Anwesenden	  durch	  den	  Vorsitzenden	  RA	  Christoph	  Krekeler	  sowie	  Fest-‐
stellung	  der	  Beschlussfähigkeit.	  
	  
Der	  Vorsitzende	  verliest	  die	  Namen	  der	  verstorbenen	  Mitglieder	  RA	  Karl-‐Ulrich	  Langer,	  
Markus	  Postler,	  Darius	  Kargar	  und	  Ludwig	  Beisenherz.	  
Der	  Vorsitzende	  bittet	  zum	  Gedenken	  der	  verstorbenen	  Mitglieder.	  Die	  Mitglieder	  erhe-‐
ben	  sich	  und	  gedenken	  der	  verstorbenen	  Kollegen.	  
	  
	  
2.	  Bericht	  des	  Vorstandes	  mit	  Aussprache	  	  
	  
Der	  Vorsitzende	  stellt	  die	  Vereinsstatistik	  für	  das	  Jahr	  2017	  vor.	  	  
	  
Der	  Verein	  verzeichnet	  seit	  der	  letzten	  Mitgliederversammlung	  den	  Beitritt	  von	  12	  neu-‐
en	  Vereinsmitgliedern,	  die	  namentlich	  genannt	  werden.	  
	  
Der	  Mitgliederstand	  beträgt	  demnach	  per	  09.11.2017	  	   	   814	  Mitglieder	  
	  
davon	  aus	  Dortmund	   	   	   	   	   	   651	  Mitglieder	  
	  
davon	  aus	  Lünen,	  Werne	  und	  Selm	  	   	   	   	   	  64	  Mitglieder	  
	  
davon	  aus	  Unna,	  Bönen,	  Holzwickede	  und	  Fröndenberg	  	   	  44	  Mitglieder	  
	  
davon	  aus	  anderen	  Städten	  	   	   	   	   	   	  55	  Mitglieder	  
	  
	  
Der	  Vorsitzende	  berichtet	  von	  den	  Veranstaltungen	  des	  Vereins	  im	  Jahr	  2017:	  
	  
Am	  12.01.2017	  hat	  RA	  Bernhard	  Docke	  im	  Industrieklub	  den	  Vortrag	  „Guantanamo	  –	  15	  
Jahre	  Rechtlosigkeit	  und	  kein	  Ende	  ?“	  gehalten	  und	  eindrucksvoll	  aus	  seiner	  Tätigkeit	  als	  
Rechtsanwalt	  des	  Guantanamo-‐Häftlings	  Murat	  Kurnaz	  berichtet.	  	  
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Die	  1.	  Mitgliederversammlung	  des	  Jahres	  2017	  fand	  am	  04.04.2017	  im	  Industrieklub	  
statt.	  Anschließend	  berichteten	  die	  Rechtspfleger	  Heine	  und	  Susek	  wieder	  im	  Rahmen	  
der	  Veranstaltung	  zum	  Thema	  „Beratungs-‐	  und	  Prozesskostenhilfe“	  über	  neue	  Entwick-‐
lungen	  und	  beantworteten	  die	  Fragen	  aus	  den	  Reihen	  der	  Kollegenschaft.	  	  
	  
Am	  30.03.2017	  war	  der	  Verein	  auf	  der	  StuBo-‐Messe	  im	  Goethe-‐Gymnasium	  in	  Dort-‐
mund,	  am	  16.05.2017	  auf	  der	  Azubi-‐Messe	  „Deine	  Zukunft	  nach	  der	  Schule“	  im	  Dietrich-‐
Keuning-‐Haus	  in	  Dortmund	  sowie	  am	  04.07.2017	  auf	  der	  JobFit-‐Messe	  auf	  dem	  Frie-‐
densplatz	  mit	  einem	  Stand	  vertreten.	  
	  
Am	  06.07.2017	  besuchten	  der	  Vorsitzende	  sowie	  Vorstandsmitglieder	  das	  Betriebsfest	  
des	  Amtsgerichts	  Dortmund.	  
	  
Das	  Haus	  des	  Jugendrechts	  in	  Dortmund	  wurde	  am	  11.07.2017	  besucht.	  Dort	  konnten	  
sich	  die	  Mitglieder	  einen	  Einblick	  in	  die	  Arbeit	  der	  drei	  in	  dieser	  Einrichtung	  zusam-‐
mengefassten	  Behörden	  verschaffen.	  
	  
Im	  September	  2017	  fanden	  ein	  Seminar	  sowie	  ein	  Workshop	  zum	  Thema	  „beA“	  statt.	  
Weitere	  Veranstaltungen	  zu	  diesem	  Thema	  sollen	  auch	  in	  Zukunft	  stattfinden.	  
	  
Der	  Vorsitzende	  berichtet	  weiter,	  dass	  im	  Jahr	  2017	  drei	  Vorstandssitzungen	  stattge-‐
funden	  haben.	  
	  
Für	  das	  Jahr	  2018	  sind	  bereits	  mehrere	  Veranstaltungen	  zu	  verschiedenen	  Themen	  ge-‐
plant.	  Am	  26.04.2018	  findet	  das	  Jahresessen	  –	  voraussichtlich	  in	  der	  Gastronomie	  
Schürmanns	  im	  Westfalenpark	  -‐	  statt.	  
	  
	  
4.	  	  Verschiedenes	  
	  
Der	  Vorsitzende	  begrüßt	  die	  neuen	  Mitglieder	  des	  Vereins,	  anwesend	  ist	  Frau	  Rechts-‐
anwältin	  Silke	  Stremmel.	  	  
	  
Am	  18.04.2018	  findet	  die	  Kammerversammlung	  mit	  Wahlen	  zum	  Vorstand	  statt.	  Der	  
Verein	  hat	  Rechtsanwältin	  Kornelia	  Urban	  aus	  Dortmund	  –	  zur	  Zeit	  Vizepräsidentin	  der	  
RAK	  Hamm	  -‐	  	  erneut	  als	  Kandidatin	  vorgeschlagen.	  Frau	  Kollegin	  Urban	  ist	  anwesend	  
und	  berichtet	  aus	  der	  Arbeit	  des	  Vorstands	  der	  Rechtsanwaltskammer	  Hamm.	  	  	  
	  
RA	  Voigt	  beklagt	  erneut	  die	  Parkplatzsituation	  am	  Amts-‐	  und	  am	  Landgericht.	  Ange-‐
sichts	  der	  Tatsache,	  dass	  die	  Parkplatzsituation	  selbst	  für	  die	  bei	  der	  Justiz	  Beschäftigten	  
ein	  großes	  Problem	  darstellt,	  das	  die	  Behördenleitungen	  nach	  wie	  vor	  zu	  lösen	  versu-‐
chen,	  ist	  in	  absehbarer	  Zeit	  keine	  Verbesserung	  zu	  erwarten.	  
	  
Dortmund,	  09.	  November	  2017	  
	  
	  
RA	  Christoph	  Krekeler	   	   	   	   RAin	  Susanne	  Fischer	  	  	  	  	  
Vorsitzender	   	   	   	   	   	   Schriftführerin	  


